

CULTURA



ELEGÍA A RAMÓN LÓPEZ VELARDE

Un libro difunde obra del poeta de *Suave patria*. **A27**

#ORGULLO MEXICANO



QUIERE SER ASTRONAUTA

JOVEN ESTUDIANTE TAMPIQUEÑA BUSCA APOYO FINANCIERO PARA IR A ESTUDIAR A JAPÓN. **A11**

AUTOPISTAS

DE ALTA TECNOLOGÍA

El CES de Las Vegas muestra los últimos desarrollos automotrices. **K1**



UD

DEBUTAN LAS SUPERCHIVAS 2.0

El reforzado Guadalajara se presenta en Liga MX. **B1**



19:00 horas Estadio Akron Canales 1, 2 y TUDN

Se rebelan seis gobernadores contra el Insabi

- Argumentan falta de reglas de operación
- El PAN tomará medidas la próxima semana

PERLA MIRANDA

—perla.miranda@eluniversal.com.mx

La falta de reglas de operación del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), que podrán publicarse hasta junio, provocó que seis estados rechacen su entrada en vigor y sigan atendiendo a los ciudadanos bajo el estatus de Seguro Popular, además de que consideran que les quita facultades para proteger la salud de sus habitantes.

Los gobernadores Martín Orozco, de Aguascalientes; Diego Sinhue Rodríguez, de Guanajuato;



“Estamos muy preocupados, porque parece ser que hicieron una reforma al vapor”

DIEGO SINHUE RODRÍGUEZ
Gobernador de Guanajuato

Francisco García, de Tamaulipas; Francisco Domínguez, de Querétaro; Carlos Mendoza, de Baja California Sur [todos de Acción Nacional], y Enrique Alfaro, de Jalisco [MC], no han firmado el acuerdo.

Diego Sinhue Rodríguez informó que el próximo martes gobernadores del PAN se reunirán con el presidente Andrés Manuel López Obrador para revisar este tema.

El Mandatario aseguró en Chihuahua que no hay justificación para las cuotas en el sector Salud porque existe presupuesto suficiente.

NACIÓN A6



El tiroteo de la mañana de ayer en el Colegio Cervantes de la ciudad de Torreón, Coahuila, causó pánico entre la comunidad estudiantil.

Se quitó el uniforme y se vistió para matar

- Niño dispara contra maestros y alumnos, y luego se suicida, en colegio de Torreón

FRANCISCO RODRÍGUEZ

Corresponsal

—estados@eluniversal.com.mx

Torreón.— José Ángel tenía 11 años y cursaba sexto de primaria. A las 8:20 pidió permiso para ir al baño. Después de 15 minutos no regresó y la maestra fue a buscarlo. Al salir, la profesora se topó con el niño fuera del baño. Éste ya no llevaba puesto el uniforme, vestía pantalón negro con tirantes y una

playera blanca con la leyenda “Natural Selection”, supuestamente el nombre de un videojuego.

El menor portaba dos armas, una de alto y otra de bajo calibre, informó el fiscal del estado, Gerardo Márquez.

En un pasillo escolar, José Ángel disparó y mató a la maestra María Assaf Medina y dejó a seis heridos, cinco alumnos y un maestro. Después se quitó la vida.

Por la tarde, los lesionados fueron reportados fuera de peligro.

El presidente Andrés Manuel López Obrador lamentó y expresó su más sentido pésame a los familiares de las víctimas.

ESTADOS A22



Estudiantes de la Preparatoria 9 de la UNAM mantienen tomadas las instalaciones indefinidamente.

Las grababan cuando estaban en la alberca

TERESA MORENO

—nacion@eluniversal.com.mx

La Escuela Nacional Preparatoria número 9 *Pedro de Alba* cumple 65 días en demanda de una investigación y, en su caso, destitución de 13 maestros, acusados de acoso sexual y conductas abusivas contra los alumnos.

Los jóvenes señalan que unos

lentes de sol fueron la confirmación para continuar hasta obtener respuesta. Las gafas halladas en las oficinas deportivas no eran de cualquier tipo: tenían una cámara con memoria micro SD para grabar hasta cinco horas de video.

Según ellos, eran usadas por los maestros para grabar a las estudiantes en la alberca del plantel.

NACIÓN A10



IRÁN ADMITE QUE DERRIBÓ AVIÓN DE UCRANIA

● TV estatal cita a fuentes castrenses que dicen que fue por un error humano. **A14**

Violencia aparta a 9,298 niños de sus familias

- Los sistemas DIF los separaron tras ser víctimas de sus propios padres

ALEXIS ORTIZ

—nacion@eluniversal.com.mx

En México, al menos 9 mil 298 menores de edad han sido separados de sus padres por los sistemas DIF federal y estatales porque fueron víctimas de algún tipo de violencia por parte de sus progenitores.

De acuerdo con información a la que tuvo acceso EL UNIVERSAL a través de la Plataforma Nacional de Transparencia, 20 estados de la República arrojaron esta cifra entre 2006 y 2019.

Sonora fue el que reportó un mayor número de separaciones de hijos, con 3 mil 128 casos; en Yucatán, mil 337; Durango, 878; San Luis Potosí, 831; Guanajuato, 650; Baja California, 510; Aguascalientes, 495; Guerrero, 371; Morelos, 121, y Nayarit, 80.

Sin embargo, la cifra de violencia podría ser mayor debido a que 12 estados no proporcionaron información al respecto.

NACIÓN A8

3,128

CASOS se presentaron en Sonora, el estado con la mayor cifra.

